

# 品川区 青少年委員だより

発行 品川区子ども未来部／品川区青少年委員会

品川区青少年委員会は、地域の青少年の実態を把握し、青少年および青少年関係団体の育成の援助を行うことと並行して青少年委員会活動のPRを推進しています。

## 本年度の事業を振り返って

品川区青少年委員会会長  
有馬成美

心身は年齢と共に成長していき、年齢に応じた様々な体験は人生を生きる力を蓄えていきます。現代の子育ては、おとなが自らの知恵や知識を一方的に子どもに教えるのではなく、正しい教育で共に育ちあうという意識の〈子育て・親育ち〉の施策が図られています。品川区青少年委員会もその一助になる活動を展開しています。

基本的な躰は家庭教育の責任ですが、異年齢集団活動のジュニア・リーダー教室においても、事の善悪や相手への思いやりなどを学んでいきます。

他方の事業では、対象年齢の幅を広げる活動を積極的に進めてまいりました。本年は、親子のコミュニケーションアップとして初事業の「家庭の日 親子ネイチャープロジェクト」に取り組みました。年3回のこの事業は、みなとが丘ふ頭公園品川区キャンプ場を利用し、野外遊びやカンナ削り、ドラム缶風呂などを体験し、昼食は季節の食材でBBQを味わいました。参加されたファミリー同士のコミュニケーションの輪が広がったことも、大きな成果だと感じております。

夏恒例事業の「親子虫とり公園探検」は、汗を掻きながら親子でトンボやセミなどを追いかけて網にとり、日本昆虫協会所属の講師から生物名や種類を聞くなどして、生き物を扱う大切さも学んでおります。

青少年委員会は、地域や青少年育成団体と協働し、青少年の健全育成は基より、幼少期からの親子コミュニケーションの場所づくりにも助力してまいりますので、今後ともご理解ご指導の程よろしくお願いたします。

## 家庭の日

## 親子ネイチャープロジェクト

今年度、異年齢の親子が自然体験を通じて、共に成長することを目的として新規に3回の事業を行いました。いずれもみなとが丘ふ頭公園品川区キャンプ場で実施し、天候にも恵まれ、大盛況でした。

第1回：5月31日（日）「親子で自然と野外料理を楽しもう」

午前中は日本昆虫協会の木村講師とともにキャンプ場の自然を観察。そしてお昼ご飯は家族でBBQ！三陸で獲れたサンマやイカなどを豪快に炭火で焼いて参加者全員お腹いっぱいになりました。

第2回：9月6日（日）「カンナ削りとドラム缶風呂」

カンナ削りとドラム缶風呂の体験と山梨県早川町の間伐材を使用した木工を行い、昼食は手作りのすき焼き丼を堪能しました。

第3回：11月23日（月・祝）「親子で昔遊びと秋の味覚を楽しもう」

柴寄講師に指導していただき竹トンボ作りを行い、ドングリを使ったコマ、人形等を作って楽しく遊び、また、しながわ役立ち隊のメンバーによる昔遊びを行いました。昼食は、三陸でとれた海産物でのBBQを楽しみました。



ドングリの工作物



参加者との記念写真(第1回)



力を込めてかけを引きます(第2回)



こうやって竹舟を作ります(第3回)

## 品川区助成事業

今年度の活動として、8月9日(日)にみなとが丘ふ頭公園品川区キャンプ場にて、約300名(内、子ども約170名)の参加を得て“親子虫とり公園探検”、さらに11月3日(火・祝)には、こみゆにていぶらざ八潮にて、15組50名の親子の参加で“ダンボールで街をつくろう”を実施しました。

両事業とも子どもたちのまぶしい笑顔と笑い声に包まれ、家族のコミュニケーションが一層図られたイベントになりました。

### 『親子虫とり公園探検』 8月9日(日)



「カサリも取ったよ！」



網はこうやって使います



先生、教えて！！



見つけれれるかな？

### 『ダンボールで街をつくろう』 11月3日(火・祝)



ほくの「レ」



ただ今、製作中



みんなの街が出来ました



高〜い時計台



品川外です！



病院です。救急車もあるよ

#### 参加者の声

普段できないので、体育館で思い切り作れたことは子どもにとって良い思い出になったと思います。私(親)もいつもはガミガミ言ってしまいますが、久しぶりに一緒に作ったり、考えたり楽しかったです♪

#### 参加者の声

最初はどうに作ればよいのか皆目見当が付きませんでした。先生の手助けがあって何とか形になりました。子どもたちよりも大人が楽しんだ気がします(笑)。準備していただいた関係者の皆さまありがとうございました。

#### 参加者の声

学校から帰るなり「ダンボールのいえづくり、申し込んでー」と大声で息子がチラシをだしました。(途中略)親子で夢中になって4時間以上集中して作ることができ達成感もありました。キャンプなどとはまた違い家族一丸となってできてよかったです。(途中略)とても楽しい家族の思い出ができました。

品川区青少年委員会 キャッチフレーズ

希望 輝く 未来へ！

## 平成27年度ジュニア・リーダー教室

青少年の健全育成にあたり、品川区よりジュニア・リーダー教室の委託を受け、小学4年生より高校3年生までを対象として、年間12回の教室活動(8月サマーキャンプ、2月冬合宿)を行いました。また、東京オリンピックでホッケー競技が品川区で開催されることから、9月20日(日)の教室では、ホッケー協会から講師を招いてホッケー教室を開催しました。

異年齢との交流や団体生活を学び、地域のリーダーになれるよう手助けをしています。

今年度も旗の台・五反田・南大井・荏原と4会場で約150名の受講生が参加し、無事終了することが出来ました。

【サマーキャンプ】平成27年8月1日(土)～4日(火)

福島県国立磐梯青少年交流の家



スティックでボールを捕って・・・



全員がトーチを持ってキャンドルファイア

### 受講生の声

今年は高校生が少なく仕事の量が多い中で、前々から準備をし、キャンプをより楽しむために考えているのを見て、本当にすごいなと思いました。来年は私も高校生です、もっとちからになれるように頑張ります。(K, Y 中3)



暑い中みんなでハイチーズ

### 受講生者の声

ジュニアリーダー最後のキャンプ、色々なアクシデントがありましたが、無事にキャンプを終えることができました！無事に終えることができたのは、中高生のみんなや、リーダー達の協力のおかげです。本当に有難うございました。(S, K 高3)



昼食風景

### 受講生の声

キャンプの野外キャンプのカレー作りの時はむずかしかったけど、おいしく作れたのでうれしかったです。魚のつかみ取りは、魚を取るのがむずかしくて、魚にかまれそうになりました。だけど、大きい魚をとれたので、うれしかったです。(K, S 小4)

【冬合宿】平成28年2月13日(土)～14日(日)

福島県国立那須甲子青少年自然の家



川遊びは楽しいよ



雪の上で初めてアイス作りに挑戦



ナイトメイクで花火をやった



雪遊びでみんな集合



室内でのドッジボール

## 城南ブロック青少年委員連絡協議会(品川区、大田区、目黒区、渋谷区)

平成27年5月12日(火)の総会から城南4区の担当を目黒区から品川区が引継ぎ、本年度の活動がスタートしました。

平成27年度の基本方針を掲げ、6月16日(火)の第1回運営委員会では研修部と広報部に分かれて自己紹介と各区のPRを行いました。



総会での挨拶

9月15日(火)の第2回運営委員会では研修大会の内容を決め、各区のメイン行事を発表しました。

10月24日(土)の研修大会では、濱野品川区長をお迎えして、都立みなとが丘ふ頭公園品川区キャンプ場において、野外活動の基本とバルーンアートの制作を研修しました。研修時にもその後の懇親会も大変な盛り上がりで、有意義な研修大会の開催となりました。今年度の活動は、まだありますが、充実した活動にしていきます。



研修大会での飯ごう炊飯の練習

## 児童センターとの連携事業

6年目となった活動は、青少年委員のPRをはじめ、子ども及び親子や家族環境の現状理解の一助となっています。

今年度は、延べ16の児童センターの行事に参加しました。

その中で、10月18日(日)の“はたのだいまつり”(旗の台児童センター)と11月14日(土)の“かっぱっこまつり”(東品川児童センター)では、



かっぱっこまつりにて

昨年に続き青少年委員会としてバルーンアートコーナーを設け、“犬”“きりん”“花”“勇者の剣”等を作り大好評でした。

また、10月24日(土)には、戸越公園で開催された“ゆたかまつり”(ゆたか児童センター)に参加しました。ここでは、ドラム缶を利用して焼いた“石焼いも”を販売しました。

今後も青少年委員会の資質を生かした活動として、児童センターと連携した事業をすすめていきます。



ゆたかまつりにて

## 親子もちつき体験&凧あげ

今回、初めて日本の伝統行事を加味した企画として、12月20日(日)品川区杜松ホーム内の地域交流施設にて開催しました。

午前中は、品川第一地区の青少年委員の指導のもと、親子で和紙を使った『シンプル凧』を作り、凧には思い思いの絵を描いたり、折り紙を貼り付けたりしました。

餅つき体験では、順番に杵を握って餅つきを行いました。

お昼には、あんこ、きな粉、いそべ巻の餅と青少年委員手作りの野菜汁を食べました。その後、広場には子どもたちの歓声が響きわたり、大空には楽しげに凧があがっていました。



天まであがれ・・・



重いきねを持ち上げて・・・

## 青少年委員会自主研修

前回の自主研修 - 目黒川クルーズ - の後を受け、3月12日(土)に清泉女子大学の特別の許可をいただいて、大学本館(旧島津侯爵邸)の見学を行いました。この本館は、ジョサイア・コンドル氏が設計したもので、現在も教授室等で使用されています。その後、リニューアルされた品川区の防災センター見学を行いました。



本館(旧島津侯爵邸)

## 後記

今期より加わった親子ネイチャープロジェクト等の新規事業が大好評で終わることができ、ほっとしています。来年度、青少年委員会は新たな体制で活動を行うこととなりますが、引き続き青少年の健全育成に貢献していきます。

広報研修部員一同